

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian diperoleh kesimpulan bahwa: Upaya guru dalam meningkatkan pemahaman materi PAI pada peserta didik adalah dengan memberikan contoh langsung kepada peserta didik agar ilmu yang didapat peserta didik bisa dipahami dengan mudah oleh peserta didik serta melatih peserta didik melakukan yang baik agar peserta didik terbiasa melakukan hal-hal yang baik tersebut.

Implementasi metode *Jama* di SMP Negeri 8 Kota Cirebon sudah diterapkan sesuai teori yakni sudah baik dan benar. Namun, dalam kemampuan menghafal juz 'amma peserta didik kelas VII C di SMP Negeri 8 Kota Cirebon hasilnya berbeda-beda. Peserta didik di sini mempunyai cara tersendiri untuk memudahkan dalam menghafal Al-Qur'an, dengan cara mengulang-ulang bacaan sedikit memudahkan peserta didik untuk mengingat, pentingnya metode sangat berpengaruh terhadap minat dan motivasi peserta didik terhadap proses menghafal juz 'amma.

Kelebihan dari metode *jama* adalah peserta didik menjadi sangat partisipatif secara menyeluruh, sangat meminimalisir terjadinya kejenuhan ketika menghafal serta dapat memperkuat hafalan yang ada karena selalu diulang-ulang secara bersama-sama. Sedangkan, kekurangannya harus dilakukannya pengawasan yang sangat ekstra karena masih ada saja peserta didik yang bercanda ketika kegiatan hafalan dengan metode *jama* yang dilakukan di lapangan tersebut.

#### **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan, maka saran yang dapat disampaikan oleh peneliti adalah sebagai berikut:

1. Kepada pihak sekolah khususnya kepala sekolah agar tetap mempertahankan dan terus meningkatkan dan mengembangkan program tahfidz di SMP Negeri 8 Kota Cirebon ini.
2. Kepada para guru agar selalu memberikan pengawasan yang ekstra ketika

hafalan dengan metode *jama* ini berlangsung, khususnya guru PAI/Tahfidz yang langsung terjun memberikan bimbingan dan arahan kepada peserta didik yang akan menghafalkan ayat-ayat Al-Qur'an kiranya terus melakukan motivasi yang maksimal kepada peserta didik serta memaksimalkan metode yang telah ditentukan agar mencapai hasil yang lebih baik lagi kedepannya.

3. Untuk orang tua peserta didik supaya lebih bersikap tegas dan memperhatikan anak ketika di rumah, agar membantu guru dalam mencapai tujuan yang ada di SMP Negeri 8 Kota Cirebon
4. Kepada peserta didik diharapkan untuk terus semangat mempelajari dan menghafal Al-Qur'an serta terus menjaga hafalannya dengan baik dan niatkan karena Allah *subahanahu wata'alla*.
5. Kepada peneliti dan pembaca, diharapkan adanya penelitian lebih lanjut lagi tentang Implementasi Metode *Jama* dalam Meningkatkan Kemampuan Menghafal Al-Qur'an di lembaga mana pun karena masih banyak hal yang bisa digali untuk menghasilkan inovasi-inovasi terbaru.

